
Helmstedter Verein für 
Städtepartnerschaften und 
Internationale Begegnungen 
 
 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 

am Mittwoch, 28.09.2022, um 17.00 Uhr 
in der Begegnungstätte St.Ludgerus 

Am Ludgerihof 1 in Helmstedt. 
 

Anwesende: 
 
68 Mitglieder sowie die Vorstandsmitglieder 
Dr. Joachim Scherrieble (Vorsitzender), Heinz (Mecki) Jordan (stellv. Vorsitzender und 
Städtebeauftragter Vitré), Helmut Friese (Schatzmeister), Adelheid Cord (Schriftführerin), 
Ehrenvorsitzender Dr. Karl Birker, Harald Spitzer (Städte-beauftragter Chard), Thomas 
Wendt (Städtebeauftragter Fiuggi), Gisela Wolter (Städtebeauftragte Mondeville), 
Hans-Jürgen Schünemann (Städtebeauftrager Orastie), Rose-Marie Hashash 
(Städtebeauftragte Northam), Karin Wendt (Beisitzerin, Ratsmitglied), Margrit Niemann 
(Beisitzerin/Ratsmitglied; sie kommt etwas später zur Versammlung, da sie die 
rumänischen Gäste abholte), Alexandra Girod (Beisitzerin, Ratsmitglied), Bürgermeister 
Wittich Schobert (Beisitzer). 
 
Entschuldigt fehlen: 
André Lindner (Städtebeauftragter Swetlogorsk), Ursula Thiel (Städtebeauftragte 
Haldensleben), Monika Bartels-Röker (Jugendbeauftragte), Solvei Strauss 
(Vertreterin der Stadt Helmstedt). 
 
 
TOP 1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls  
           Jahreshauptversammlung 2020 
 
Der Vorsitzende begrüßt offiziell um 17.10 Uhr die anwesenden Mitglieder und 
Gäste des HPV, u.a. den Ehrenvorsitzenden und ehemaligen Bürgermeister Dr. Karl 
Birker, die Ehrenmitglieder Jürgen Eggestein und Dr. Eckehardt Beichler sowie 
Heinz-Dieter Eisermann, HPV-Mitglied und ehemaliger Bürgermeister. 
 
Zunächst informiert er über den geplanten Ablauf. In diesem Jahr hat sich der 
Vorstand mit der Einladung der Mitglieder etwas Neues überlegt. Anschließend an 
die Jahreshauptversammlung werden die anwesenden und angemeldeten Personen 
zu einem kleinen Imbiss (Salate, Wurst, Zwiebel-kuchen und Getränke) in den 
Gewölbekeller geladen. Hierzu sind anlässlich der jeweiligen 
Städtepartnerschaftsjubiläen Gäste der Partnerstädte Haldensleben und Orastie 
eingeladen (s.u.).  
 
Dann stellt der Vorsitzende den Anwesenden das neue HPV-Magazin vor – und 
bedankt sich ei allen Schreibenden und Inserenten sowie dem Büro Warmbein für 
die technische Unterstützung. 
 



Danach stellt der Vorsitzende die ordnungs- und fristgemäße Einladung und die 
Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Das Protokoll der Jahreshaupt-
versammlung vom 03.09.2020 wird mit 3 Enthaltungen genehmigt. 
 
Gegen 18.00 Uhr begrüßt der Vorsitzende sehr herzlich die eintreffenden 
Bürgermeister Bernhard Hieber aus Haldensleben mit Astrid Seifert (Vertreterin der 
Stadt Haldensleben) sowie Bärbel Ziese (Vorsitzende des Partnerschaftsvereins 
Haldensleben) und Bürgermeister Laurentiu Bălan aus Orastie mit einer kleinen 
Delegation in der Begegnungsstätte St. Ludgerus und stellt sie der Mitglieder-
versammlung vor. Anlass dieser Besuche ist das 30+2 jährliche Jubiläum mit 
Haldensleben (auf Grund der COVID-19-Pandemier nachträglich begangen) und das  
20-jährige Jubiläum mit Orastie. 
 
 
TOP 2 Bericht des Vorsitzenden und der Städte- und Jugendbeauftragten 
 
Albuquerque (komm. Margrit Niemann) 
Der Vorsitzende informiert (in noch Abwesenheit der kommissarischen 
Beauftragten): Mit Albuquerque hat es verschiedene digitale Begegnungen gegeben 
(per Videokonferenz und über eine eingerichtete WhatsApp-Gruppe). Eine kleine 
Kerngruppe aus Margrit Niemann, Alexandra Girod, dem Vorsitzenden Dr. Joachim 
Scherrieble sowie dem Beauftragten für Helmstedt in Albuquerque  Nathan Young ist 
in regem Austausch zu den Vorbereitungen des 40-jährigen Jubiläums in 2023 und 
eines damit zusammenhängenden geplanten Besuchs im Frühjahr. 
Die Kerngruppe führt desweiteren Sondierungsgespräche mit einer oder einem 
zukünftigen Städtebeauftragten. 
 
Chard (Harald Spitzer) 
Mit Chard gibt es weiter sehr intensiven digitalen Austausch und Begegnungen.  
Eine Kerngruppe aus Harald und Gabi Spitzer, dem Vorsitzenden Dr. Joachim 
Scherrieble, Sabine Klippenstein (gelegentlich) sowie dem Beauftragten für 
Helmstedt in Chard, Rob und Kay Grimmond, Collette Boyle und Bill Smith 
(gelegentlich) trifft sich digital regelmäßig am letzten Sonntag im Monat. 
Vierteljährlich werden weitere Gäste zu größeren Meetings eingeladen. Im leztzten 
Jahr fand dann eine „hybride“ Weihnachtsfeier statt (mit kleinen Überraschungen 
hier und in Chard) – dies ist auch für Dezember 2022 in Planung.  
Für 2023 ist der Besuch einer Delegation aus Chard anlässlich des „nachgeholten“ 
Jubiläums in Planung. 
Abschließend wird berichtet von einer außergewöhnlichen für Januar 2023 
geplanten Veranstaltung, Workshops mit Jugendlichen von Helmstedter Schulen mit 
Clive Sanders und Will Dalziel in Kooperation mit „Never such innocence“. 
 
Fiuggi (Thomas Wendt) 
Thomas Wendt berichtet, dass er vom 02.10.-12.10.2022 mit einer Gruppe von 34 
Personen nach Fiuggi reist. Einen freien Platz hätte er noch für diese Fahrt. 
Von der letzten Fahrt mit Dr. Karl Birker (2020) hat er ein Video gedreht. 
In den nächsten beiden Jahren (2023 und 2024) gibt es dann wieder einen 
Schüleraustausch zwischen GaBö, IGS und Fiuggi. 
 
 



Haldensleben (Ursula Thiel) 
Uschi Thiel ist leider erkrankt. Einen ausführlichen Bericht über die 30 + 2-jährige 
Partnerschaft können Sie im HPV-Magazin nachlesen. 
 
Mondeville (Gisela Wolter)  
Ausführlich informiert Gisela Wolter über die Fahrt nach Mondeville anlässlich des 
regelmäßigen Städtepartnerschafts-Festes ebenda. Eine kleine Delegation aus 
Helmstedt sowie eine größere aus Northam waren anwesend. Die Aufnahme war 
sehr schön, doch gibt es auch einige Themen während des kommenden Jahres zu 
bearbeiten – um im Idealfall im Herbst 2023 (um den 3.10.2023) in Mondeville das 
50-jährige Bestehen zwischen Helmstedt-Büddenstedt und Mondeville zu feiern  
 
Northam (Rose-Marie Hashash) 
Rose-Marie Hashash, die ebenfalls als Helmstedter Delegationsmitglied in Mondeville 
war, informiert über weitere Kontakte und Planungen für einen Besuch im Frühjahr 
2023 in Northam. Auch hier gilt es, weitere Kontakte zu vertiefen und anstehende 
Themen zu bearbeiten.  
Der Vorsitzende Dr. Joachim Scherrieble ergänzt zu Mondeville und Northam, dass 
die von ihm 2021 eingerichtete „Arbeitsgruppe Frankreich – England“ im HPV diese 
Fragen bereits bearbeitet und jeweils Entscheidungsvorschläge für den Vorstand 
erarbeitet.  
 
Orastie (Hans-Jürgen Schünemann) 
Vom 27.09. bis 30.09.2022 besucht uns anlässlich des 20-jährigen Partner-
schaftsjubiläums, das durch die Kontaktaufnahme mit Dr. Beichler zustande kam,  
eine Delegation aus Orastie mit ihrem Bürgermeister. Hans-Jürgen Schünemann hat 
für die Gäste ein interessantes Programm aufgestellt. 
Der Vorsitzende Dr. Joachim Scherrieble würdigt die besonderen Verdienste des 
Ehrenvorsitzenden Dr. Karl Birker, des ehemaligen langjährigen Städtebeauftragen 
für Orastie und Ehrenmitglieds Dr. Eckehardt Beichler, des aktuellen ebenfalls 
langjährigen Städtebeauftragen Orastie Hans-Jürgen Schünemann sowie der seit 
vielen Jahren treuen und engagierten Ansprechpartnerin in Orastie Corinna Laddar 
– und dankt allen für das herausragende Engagement. 
 
Swetlogorsk (André Lindner) 
André Lindner ist leider erkrankt. Die Partnerschaft mit Swetlogorsk ist im Moment 
problematisch und wurde jetzt erst mal „auf Eis“ gelegt. Ein ausführlicher Bericht 
über Belarus steht im HPV-Magazin 2022-2022. 
 
Vitré (Heinz (Mecki) Jordan) 
Durch die Corona-Pandemie ist der Kontakt zu Vitré fast zum Erliegen gekommen. 
Im September 2023 planen wir aber wieder eine Fahrt nach Vitré . Schon jetzt haben 
wir für diese Reise 24 Anmeldungen.  
Einen ausführlichen Bericht über die Kontakte lesen Sie bitte im HPV-Magazin nach. 
 
Jugendbeauftragte (Monika Bartels-Röker) 
Monika Bartels-Röker musste kurzfristig absagen. Ausführliche Informationen über 
Jugendprojekte können Sie im HPV-Magazin nachlesen. 
 
 



TOP 3 Bericht des Schatzmeisters 

Helmut Friese trägt den Kassenbericht 2020 / 2021 vor. 

Einnahmen 

Beiträge 3.965,34 €, Spenden 0,00 €, Zuschuss der Stadt Helmstedt 0,00 €,  
Zinsen 0,00 €, Sonst. Einnahmen 2.4.01,52 €  
Summe: 6.366,86 € 
 

Ausgaben 

Albuquerque 0,00 €, Chard 825,18 €, Fiuggi 3.962,00 €, Haldensleben 867,37 €, 
Orastie 0,00 €, Swetlogorsk 886,99 €, Vitré 267,12 €, Mondeville 0,00 €, 
Northam 0,00 €, Jugendarbeit 0,00 €, Sonst. Ausgaben1.290,27 €, 
Verwaltungsausgaben 893,74 € 
Summe 8.992,67 € 

Ergebnis 

Saldovortrag 22.243,40 €, abzgl. Saldo Einnahmen/Ausgaben lfd. Jahr -2.625,81 € 

Kassenbestand 19.617,59 € 
Die Mitgliederversammlung nimmt den Bericht wohlwollend zur Kenntnis. 
 
TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüferin Frau Martina Dau hat die Kasse geprüft. Die Kasse wurde 
ordnungsgemäß geführt. Es gab keinerlei Beanstandungen.  
Der Vorsitzende bedankt sich bei der Kassenprüferin. 
Ein/e zweite/er Kassenprüfer/in wird bei der nächsten Jahreshauptversammlung 
gewählt. 
 
TOP 5 Kurze Aussprache zu den Berichten 

Fragen, Stellungnahmen oder eine Aussprache zu den Berichten gab es nicht. 
 
TOP 6 Entlastung des Vorstandes 

Die Mitgliederversammlung erteilt dem Vorstand einstimmig Entlastung. 
 
TOP 7 Wahlen 

Herr Eisermann (Bürgermeister a.D.) erklärte sich auf Anfrage bereit, als 
Wahlvorstand die Wahlversammlung zu leiten. 
Da es keine Gegenkandidaten gibt, stimmen auf Anfrage des Vorsitzenden die 
Mitglieder dem Wahlmodus zu, den gesamten Vorstand (einschl. der Städte-
beauftragten Chard, Fiuggi, Haldensleben, Mondeville, Northam, Orastie, 
Swetlogorsk, Vitré (Albuquerque ist noch vakant) en bloc zu wählen.  
Alle Kandidierenden werden (bei Enthaltungen der Kandidierenden) wiedergewählt. 
 
TOP 8 Verschiedenes 

Gegen 18.00 Uhr beendet der Vorsitzende den offiziellen Teil der Jahreshaupt-
Versammlung und lädt die Mitglieder ab 18.30 Uhr zum Festakt in den Gewölbekeller. 
 

Dr. Joachim Scherrieble     f.d.P. Adelheid Cord 
Vorsitzender        Schriftführerin  


